



NACIONAL

Página 7

Sheinbaum asegura en Sonora que habrá de resarcirse a los pueblos indígenas durante su gobierno

Reafirma Sheinbaum continuidad de programas sociales y justicia para pueblos originarios

Sheinbaum asumió el compromiso que implica el ser la nueva portadora del bastón de mando

Cecilia Higuera Albarrán
nacional@cronica.com.mx

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseveró que a partir del 1º de octubre gobernará bajo el principio del humanismo mexicano, el cual, “tiene una palabra y sentimiento que lo orienta: la justicia, la justicia social.

“Los planes de justicia para los pueblos originarios son un resarcimiento histórico y en particular el plan de justicia para el pueblo Yaqui cala hondo en la memoria colectiva, en el alma de México, por las atrocidades, por los destierros por la esclavitud y discriminación, por los ataques militares que sufrieron sus ancestros particularmente en la época del porfiriato”.

Así lo estableció en el marco de la presentación de los avances del “Plan de Justicia para el Pueblo Yaqui”, en el estado de Sonora, en el que el Presidente de México firmó un decreto en el cual se aprobó la restitución de 12,978 hectáreas de tierra que se entregan en propiedad colectiva al pueblo Yaqui.



Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, y Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa de México, encabezaron la presentación del Plan de Justicia para el Pueblo Seri.

PERDÓN POR LOS CRÍMENES DE ESTADO CONTRA SUS ANTEPASADOS
Sheinbaum Pardo sostuvo que un sentido profundo del humanismo mexicano, fue cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador acudió a Sonora, con el pueblo Yaqui e inició el resarcimiento “ofreciendo disculpas al pueblo yaqui, un perdón por los crímenes de Estado que se cometieron contra sus antepasados sobre todo durante el régimen porfirista.

“El perdón -añadió-, no es solamente una palabra, significó, y ha significado regresar tierra es,

el agua y este plan de justicia integral del que nos han hablado... Dice un autor: ‘el perdón histórico es la mejor forma de que no haya olvido’”, es la forma, -agregó-, de decir nunca más, es una forma de no repetir las atrocidades del pasado, es decir el perdón derrota el olvido, recupera la dignidad de la nación del presente y del futuro de México, sentenció.

Sheinbaum Pardo, ante cientos de integrantes del pueblo Yaqui, enfatizó que el humanismo mexicano tiene dos pilares: la grandeza de los pueblos origi-

narios y la fecunda histórica de nuestro país con sus grandes héroes y heroínas que no lo tiene ningún país del mundo.

“El humanismo mexicano tiene principios, tiene causas y quienes gobernamos con el humanismo mexicano, a partir del 1º de octubre del 2024”, dijo, será bajo el principio de que “por el bien de todos, primero los pobres, que es la esencia de nuestro pensamiento”.

TRANSICIÓN HISTÓRICA

La virtual presidenta electa del país, calificó el evento de histórico, en el que el Ejecutivo Federal firmó el decreto de restitución de tierras al pueblo Yaqui, lo cual demuestra que en la transición gubernamental que está viviendo el país, “no hay olvido, hay continuidad de la Cuarta Transformación, hay justicia para los pueblos originarios y justicia para el pueblo Yaqui”.

COMPROMISO DE REFORMA CONSTITUCIONAL, CON LA MAYORÍA EN EL CONGRESO

En este mismo contexto se comprometió a seguir “con la reforma constitucional que fue planteada por ustedes. La vamos a lograr ahora que tenemos la mayoría calificada en el Congreso y continuar con el plan de justicia para el pueblo Yaqui y con el plan de justicia para todos los pueblos originarios de nuestro país”, seguiremos honrando, enfatizó, la historia de resistencia y dignidad del pueblo Yaqui los pueblos originarios y afro mexicanos.

“Reconocer sus derechos inalienables, ese compromiso de continuar trabajando con ustedes, nunca más un México sin sus pueblos indígenas nunca más un México que niegue sus propias raíces, nunca más un México que incumpla la justicia para ningún mexicano o mexicano”, enfatizó Sheinbaum.

“Los planes de justicia para los pueblos originarios son un resarcimiento histórico y en particular el plan de justicia para el pueblo Yaqui cala hondo en la memoria colectiva”